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ДИАЛОГ ПОКОЛЕНИЙ

Михаил ПАНЮКОВ

■■ С■зумерами■вполне■мож-
но■найти■общий■язык,■уве-
рена■сенатор■от■ДНР,■член■
Комиссии■ПС■по■информа-
ционной■политике,■инфор-
мационным■ технологиям■
и связи■Наталья■Никоноро-
ва. 

ПРАЗДНИК ЕДИНО-
МЫШЛЕННИКОВ
Отцы и дети - проблема ста-

рая как мир. Ее мы и обсудили 
с парламентарием. Но снача-
ла поговорили про фестиваль 
«Молодежь - за Союзное госу-
дарство».

- Он доказал свою 
нужность, - говорит 
парламентарий. - Ему 
семнадцать лет - при-
личный срок. Объе-
диняет талантливую 
молодежь с горящи-
ми глазами со всех 
регионов России и 
Беларуси. С каждым 
годом голос фестива-
ля будет звучать все громче. 
Да, у центральных телекана-
лов свои приоритеты. Они 
предпочитают показывать из-
вестные имена и популярные 
шоу. Но со временем такое от-
ношение изменится.

- И все же, по-вашему, за-
чем его проводят?

- Ответ заключается в самом 
слове «фестиваль». Оно про-
исходит от латинского fest - 
праздник. И главная идея 
любого фестиваля - стать за-
поминающимся, ярким, ин-
тересным, с насыщенной по-
лезной программой. А также 
площадкой для знакомства 
с единомышленниками. Не-
формальная обстановка по-
могает выстраивать крепкие 
связи между российской и бе-
лорусской деятельной моло-
дежью. Такую дружбу ребята 
могут пронести сквозь года.

- Как оцениваете патрио-
тическую составляющую?

- Ее филигранно вшили 

в  программу. И российско-
му, и белорусскому обществу 
по большей мере присуще 
сохранение традиционных, 
общесемейных христианских 
ценностей, которые передава-
ли из поколения в поколение. 
В  мире, который окружает 
нас, многое сейчас, к сожа-
лению, перевернуто с ног на 
голову. А такие мероприя-
тия могут и сориентировать, 
и просветить.

ГАДЖЕТ НЕ ВРАГ
- По поводу про-

свещения: сейчас 
входит в силу по-
коление зумеров. 
Его еще называют 
«дети ТикТока». 
Считается, что 
их отличительная 
черта - равнодушие 
к  фундаменталь-
ным знаниям, ведь 

все можно подсмотреть 
в гаджете. Как их переубе-

дить? Или, может, оста-
вить в покое?

- Начнем с того, что этот фе-
номен в принципе цикличен. 
Новые поколения каждый раз 

воспринимают информацию 
по-новому. А старшие посто-
янно были ими недовольны. 
Даже великий Сократ считал, 
что у молодежи дурные ма-

неры, они презирают авто-
ритеты, спорят со взрослы-
ми и изводят учителей. А на 
одном египетском папирусе 
во втором веке до нашей эры 
написали, что молодежь на-
столько невежественна, что 
«конец мира недалек». Но, 
как видите, мы все еще су-
ществуем.

У зумеров, как вы правильно 
отметили, появилась возмож-
ность получать информацию 
из гаджета. А не ходить в би-
блиотеку, как старшие поко-
ления. Но это не означает, что 
они не стремятся к фундамен-
тальным знаниям. Просто вос-
приятие другое. К ним нужно 
искать такие подходы, чтобы 
им было интересно. Я лично 
знаю немало прекрасных ре-
бят, которые нашли для се-

бя направление, которое их 
полностью захватило. А раз 
так - они начинают изучать 
его основательно, а не по вер-
хам. И гаджеты им, как гово-
рится, в помощь. Будет инте-
ресно, будут и знания.

ОсТРО ОщущАюТ 
чуЖую бОЛь
- При общих характерных 

чертах молодежь живет 
в разных условиях. Наверня-
ка ваши молодые земляки из 
освобождаемого Донбасса 
отличаются от своих свер-
стников.

- Безусловно, детство, про-
веденное под обстрелами, 
когда часто нет воды и све-
та и приходится учить уроки 
в подвалах, свой отпечаток 
налагает. Как человек изну-
три, точно могу сказать, что 
наши молодые люди стали 
не только более сильными 
и стойкими, но и более че-
ловечными, эмпатичными. 
Они лучше понимают других, 
острее чувствуют чужую боль. 

Когда начались боевые дей-
ствия в  Курской области, на-
ши ребята одними из первых 
выехали туда во главе с на-
шим министром молодежной 
политики и «Народным фрон-
том» по ДНР, чтобы помогать 
людям. Как вы, наверное, зна-
ете, двое из них, к сожалению, 
погибли. Трагедия случилась 
в области, которая еще недав-
но считалась мирной, притом 
что десять лет до этого скром-
ные герои жили под обстре-
лами в народной республике. 

Такая черта очень харак-
терна для наших юных со-
отечественников. Не просто 
работа, а служение обществу 
и государству, невзирая на 
опасности. Так должен вести 
себя любой политик и госу-
дарственный служащий. У  ре-
бят впереди большое будущее.

ДЕТИ ТИКТОКА - НЕ сбОКу ПРИПЕКА!

■■ Кто■вовлекает■юношей■и■девушек■в■общественную■
жизнь.

- В Беларуси сохранился аналог комсомола - БРСМ. 
Да и пионерия тоже - восемьдесят процентов детей во-
влечены в эту организацию. Может, надо брать пример 
с соседей?

- Россия просто пошла по несколько иному пути. У нас очень 
много российских молодежных сообществ. Это и Российский 
союз молодежи, и студенческие отряды, и Движение Первых, 
и юнармейцы. Работают и молодежные крылья политических 
партий. Отдельно отмечу, что в каждом субъекте имеются 
молодежные парламенты и молодежные правительства. То 
есть очень много таких объединяющих центров, где молодой 
человек по любому направлению может найти себе примене-
ние. По сути, мы взяли лучшее в этой сфере из нашего исто-
рического опыта и вплетаем новые, актуальные элементы.

А общее направление в этой сфере определено на госу-
дарственном уровне. В частности, в нашей стране действуют 
«Стратегия молодежной политики в РФ на период до 2030 
года» и Указ Президента России «Об утверждении Основ 
государственной политики по сохранению и укреплению тра-
диционных российских духовно-нравственных ценностей».

■■ После■воссоединения■с■Россией■перед■
молодыми■открылась■масса■возможно-
стей.

- Уверенность в завтрашнем дне, наличие 
социальных лифтов очень важны для под-
растающего поколения. Как, по-вашему, го-
сударство достаточно для этого делает?

- Понятно, что нет предела совершенству. Но 
могу сказать совершенно точно: в России этим 
занимаются, что абсолютно очевидно при взгля-
де из Донбасса. Для нашей молодежи открылось 
очень много возможностей после воссоединения 
с исторической родиной. Наши молодые люди, 
осознав это, пытаются успеть буквально везде. 
Даже иной раз хочется посоветовать им сосре-
доточиться на чем-то одном.

Приведу пример: в прошлом году ВЦИОМ 
опубликовал результаты опроса.

В топ-3 по социальным лифтам и возмож-
ностям развития попали такие направления, 
как спорт, наука и образование, военная служ-
ба. Я бы, конечно, военную службу поставила 
на первое место, учитывая текущие обстоя-
тельства. У нас запустили масштабный проект 

«Время героев», образовательную программу 
«Сбербанка» «Школа-21» и многие другие. То 
есть у ребят, которые отдали свой долг Роди-
не с оружием в руках, появилась возможность 
встраиваться и в политическую систему, и в си-
стему муниципального управления. Получа-
ют новые навыки и знания. Фонд «Защитники 
отечества» работает в каждом субъекте РФ, 
куда любой ветеран может обратиться в поис-
ках трудоустройства и ему помогут.

- Возможно, вы сейчас вовлечены в какой-
нибудь интересный проект?

- Совсем недавно на берегу Азовского моря 
прошел форум молодежи Донбасса. На нем было 
немало интересных дискуссионных площадок, 
и одна из них - как раз о молодежной политике. 
У меня сложилось четкое впечатление - эти ре-
бята не потеряются в жизни. С такими не нужно 
общаться менторским тоном, учительствовать 
в плохом смысле слова. Общаться как с нера-
зумными детьми, которых надо водить за руку. 
Для меня ближе всего формат общения в фор-
ме  наставничества. Да и мы, стоит признать, 
можем очень многому научиться у молодых  
людей.

НУЖЕН ЛИ КОМСОМОЛ?
ОРГАНИЗАЦИЯДОНбАССУ - СОЦИАЛЬНЫЙ ЛИФТ ПЕРСПЕКТИВЫ
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Для этих ребят из ДНР 
небо обязательно станет 

мирным.

Правильный ответ? 
Сейчас найдем!


